

## ABSTRAK

**Mayasari, Novita. 2021. Gambaran Tingkat Kemandirian Ibu dalam Perawatan Bayi pada Pasangan Pernikahan Dini di Desa Sebandung Kecamatan Sukorejo Kabupaten Pasuruan. Skripsi. Program Studi Sarjana Terapan Kebidanan. Politeknik Kesehatan Kemenkes Malang. Pembimbing Utama : Dr. Heny Astutik, S.Kep.Ns., M.Kes. Pembimbing Pendamping : Endah Kamila Mas'udah, SST., M.Keb.**

Pernikahan dini adalah pernikahan yang dilakukan oleh pasangan atau salah satu pasangan yang masih dikategorikan anak-anak atau remaja yang berusia dibawah usia produktif yaitu kurang dari 20 tahun pada perempuan dan kurang dari 25 tahun pada laki-laki. Kenyataannya pada usia tersebut keadaan psikis ekonomi dan sosial belum matang sepenuhnya, sehingga tidak jarang pasangan ini mengalami masalah dalam kesiapan menjadi orang tua. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran tingkat kemandirian ibu dalam perawatan bayi pada pasangan pernikahan dini di Desa Sebandung Kecamatan Sukorejo Kabupaten Pasuruan. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif eksplanatif dengan pendekatan metode survey dengan populasi sebanyak 15 ibu yang menikah pada usia dini atau <20 tahun, menggunakan teknik *total sampling* yaitu dengan mengambil sampel sesuai dengan jumlah populasi. Instrumen penelitian menggunakan kuesioner tertutup yang dibuat oleh peneliti dan dinyatakan valid dan reliabel. Kemudian, data dianalisis univariat yang bertujuan untuk menjelaskan karakteristik tertentu, yaitu perilaku gambaran tingkat kemandirian ibu dalam perawatan bayi pada pasangan pernikahan dini. Berdasarkan hasil penelitian, sebagian besar dari responden di Desa Sebandung Kecamatan Sukorejo Kabupaten Pasuruan, masih ketergantungan atau masih memerlukan bantuan dan arahan dalam menyusui bayi yang benar, memandikan bayi, dan perawatan tali pusat. Kemandirian ibu yang menikah pada usia dini atau <20 tahun dapat dipengaruhi dari faktor paritas, pendidikan, pekerjaan, dan suku budaya. Hal ini menunjukkan bahwa kesiapan menjadi orang tua pada kemandirian dalam perawatan bayi erat kaitannya dengan tingkat kematangan usia pernikahan.

**Kata Kunci : Tingkat Kemandirian, Perawatan Bayi, Pernikahan Dini**